

# No hay cortesistas ni picadistas: AHORA SOLO HAY COSTARRICENSES

HAN DEJADO DE EXISTIR LAS PASIONES POLITICAS, PARA DEJARLE TODO EL CAMPO EN NUESTRAS INQUIETUDES, A LOS INTERES ES SUPREMOS DE COSTA RICA.—DESDE AYER A LA CUATRO DE LA TARDE SIN SABERSE AUN EL RESULTADO DE LAS ELECCIONES, MI PARTIDO POR MEDIO DEL RADIO ESTA LLEVANDO LA VOZ DE CONCORDIA A LOS HOGARES COSTARRICENSES.— AHORA YO QUIERO LLEVAR A CADA COSTARRICENSE, SIN NINGUNA EXCEPCION, MI PALABRA DE CORDIAL FRATERNIDAD.

Para realizar un buen gobierno, de provecho para la patria, necesito la colaboración de todos sus hijos.— Declara a ULTIM AHORA en breve conversación el Sr. Lic. don Teodoro Picado

Un breve momento, en medio de la actuación de los últimos momentos de la campaña política, conversamos con el señor licenciado don Teodoro Picado, candidato del Bloque de la Victoria. Sus palabras, dichas con sincera emoción, son las siguientes:

Ya no hay cortesistas, ni picadistas: ahora todos somos costarricenses, en la

limpia y tradicional acepción de este término. Han dejado de existir las pasiones políticas para dejarle todo el campo en nuestras inquietudes, a los sagrados y altos intereses de Costa Rica.

Desde ayer a las cuatro de la tarde, sin saberse aún el resultado del proceso electoral, mi partido está llevando a todos los hogares la voz de la concordia y de la paz. Ahora yo quiero llevar a cada costarricense,

sin ninguna excepción, mi palabra de cordial fraternidad.

Mi mano está extendida a todos, ancha y cordial.

Para realizar un buen gobierno, de provecho para la Patria, necesito la colaboración de todos sus hijos.

Tales las palabras del candidato que ha triunfado.



LICENCIADO DON TEODORO PICADO

## EL TRIUNFO DEL LIC. PICADO se debe a la presión del Gobierno

ASI LO DECLARA DON LEON CORTES CASTRO A A UN CORRESPONSAL DE LA "UNITED PRESS" ESE CORRESPONSAL; SR. BENEDETTI SE ENCUENTRA EN ESTA CAPITAL ENVIADO POR LA UNITED PRESS PARA INFORMAR DEL RESULTADO DE LAS ELECCIONES DEL DOMINGO 13



LIC. DON LEÓN CORTÉS CASTRO

En la mañana de hoy recibimos de nuestros servicios internacionales de la United Press el texto de la declaración que dio el licenciado don León Cortés al corresponsal de aquella agencia, un periodista extranjero que vino a nuestro país especialmente a informar de los sucesos políticos.

El cable que recibimos dice así:

SAN JOSE, COSTA RICA, 14, UP.—Ciento sesenta mil costarricenses fueron a las urnas ayer para elegir un nuevo presidente en un ambiente de gran tensión.

Los resultados de la votación indican claramente que ha triunfado el candidato joven Teodoro Picado, presidente del congreso. Su opositor Cortés Castro en una declaración hecha a un corresponsal de la United Press ya ha concedido el triunfo de Picado. Cortés Castro alega que la elección de Picado se debió a la presión ejercida por el gobierno. De acuerdo con los últimos datos oficiales, Picado recibió más de 60 mil votos mientras que Cortés ha recibido hasta el momento como 30 mil.

### ÚLTIMA HORA

San José, Lunes 14 de Febrero de 1944

**67.219 votos a favor de D. Teodoro Picado a las 12 hs. de hoy**  
**33.370 votos para Dn. León Cortés, a la misma hora**  
**3.849 votos más de don Teodoro sobre el señor Cortés**

La campaña política que terminó ayer con la elección del Lic. don Teodoro Picado ha sido una de las más duras y enconadas. Sin embargo, el día eleccionario transcurrió en calma y tranquilidad, si se exceptúa un grave hecho de sangre ocurrido en Llano Grande, de Cartago, que costó la vida de cuatro ciudadanos, contándose además, varios heridos entre ellos el diputado señor Calvo Gómez. Los incidentes en otras partes de la república no tuvieron la gravedad de este que mucho lamentamos. Los costarricenses dieron ayer una nueva prueba de su alto civismo.

#### A LAS SEIS DE LA MAÑANA

A las seis de la mañana se inició la jornada electoral en todo el país. Los jefes de los partidos comenzaron la recepción de sus actividades, recomendándose a los miembros del Partido Republicano Nacional que votasen muy temprano. A esto se debió el gran movimiento de votantes de las seis de la mañana a las doce del día. En la tarde decayó la afluencia de votantes. Casi el 70 por ciento de los votantes habían sufragado ya al medio día. El cortesismo hacía su propaganda ayer por medio de 3 estaciones: la Costa Rica, la San José y La Voz del Continente. Desde esas estaciones se les daba instrucciones a los cortesistas. Los picadistas trabajaron a través de La Voz de la Victoria. También la casa presidencial ocupó esta radio, la Radio América Latina, la Para Ti, y la Voz de la Democracia, para informar del proceso eleccionario a todo el país.

#### ALGUNOS INCIDENTES DE ESCASA IMPORTANCIA

Se suscitaron algunos escasos incidentes en el curso del día: algunos presidentes de mesas electorales exigían a los ciudadanos la cédula personal en contaposición con las disposiciones de la ley. A quienes se declararon en rebeldía se les destituyó. Esto ocurrió en algunas mesas de Alajuela y San José. Las destituciones abarcaron tanto a presidentes de mesas picadistas como cortesistas.

DEFINITIVO EL RESULTADO PARA ELECCION DE DIPUTADOS EN LAS PROVINCIAS DE ALAJUELA, CARTAGO, PUNTARENAS, GUANACASTE Y LIMON—24 VOTOS LE SOBРАН DEL COCIENTE A DON JOSE FIGUERES A LAS DOCE HORAS DE HOY FALTANDO MUCHOS DATOS.—DE MANTENERSE ESTE RESIDUO A AUMENTAR EL RESULTADO SERIA EL SIGUIENTE PARA DIPUTADOS POR SAN JOSE: PARTIDO PICADISTA TRES PROPIETARIOS Y TRES SUPLENTE S.; PARTIDO DEMOCRATA 1 PROPIETARIO.

En Cartago el Republicano Nacional eligió 5 diputados contra uno del Demócrata, y en Alajuela cuatro del cortesismo y uno del picadismo— Los diputados de Puntarenas, Limón y Guanacaste corresponden al Republicano Nacional. El resultado de diputados de la provincia de Heredia por faltar muchos datos no se puede adelantar, aun que es seguro que cada partido ha electo al primero de su paleta

#### EL SR. PRESIDENTE CALDERON GUARDIA

Desde muy temprano de la mañana, el señor presidente Calderón Guardia rodeado de sus colaboradores inmediatos se situó al frente de su despacho para dirigir a la República en uno de sus momentos más delicados: la escogencia de su sucesor. Despacho múltiples consultas electorales y se mantuvo todo el tiempo en contacto directo con sus autoridades de todo el país. Atendió varias quejas de los partidos. Entre ellas algunas de don Alfredo Vollo Mata, jefe del cortesismo en Cartago y otras de don Ricardo Castro Beeche, jefe general de acción del cortesismo.

#### EL FISCAL GENERAL CORTESISTA

Desde muy temprano de la mañana acudió a la Casa Presidencial, en carácter de fiscal del cortesismo, el licenciado don Fernando Muñoz.

#### DON TEODORO PICADO

Temprano de la mañana, en Lourdes de Montes de Oca, depositó su voto el Lic. don Teodoro Picado. Poco después, acompañado de dos amigos, estuvo en algunos cantones alejados, como Villa Colón, Santa Ana, Escazú, A las seis y media de la tarde regresó a esta capital.

#### EL LICENCIADO DON LEON CORTES

El Lic. don León Cortés votó en el Edificio Metálico, temprano de la mañana. Poco después, en compañía de sus subalternos principales, inició la dirección de su partido. El Lic. Cortés se mostró muy activo.

#### LOS PERIODISTAS EXTRANJEROS

Los periodistas extranjeros fueron invitados a asistir

a la Casa Presidencial y luego recorrieron algunos lugares del país y de la ciudad en busca de información. Constantemente estuvieron informando de los sucesos políticos a todo el mundo.

#### EL LIC. DON MANUEL MORA VALVERDE

El Lic. don Manuel Mora Valverde, jefe máximo de Vanguardia Popular, estuvo todo el día en el local de su partido y luego hizo algunos recorridos por la ciudad. Votó a las 10 de la mañana en San Porfirio Brenes.

#### EL UNICO INCIDENTE GRAVE

El único incidente grave se suscitó en Llano Grande, de una discusión política, picadistas y cortesistas se pasaron a las manos, degenerando el pleito en una revuelta grave. El incidente se produjo después entre particulares y autoridades, resultando de un nutrido tiroteo cuatro muertos y seis heridos, entre ellos, pero no de bala, sino a consecuencia de heridas de cruceta, el señor Calvo G.

#### EN LA TARDE

Ya a las cuatro de la tarde, la ciudadanía había votado en su gran mayoría. Las calles estaban con poco tránsito. Todo el mundo estaba oyendo las radios. A las cuatro de la tarde, se transmitió desde la Voz de la Victoria un mensaje de don Teodoro Picado a los hogares costarricenses, llevándoles su deseo vehemente de paz y tranquilidad.

#### UN ASALTO A UNA MESA DE VOTACION

En Ipis de Guadalupe, trataron de asaltar la mesa de votación como a las cuatro de la tarde. En el acto se les detuvo a quienes alentaban ese proyecto. Otros intentos con igual fin quedaron frustrados.

#### A LAS SEIS DE LA TARDE

A las seis de la tarde, al cerrarse las mesas de votación PASA a la Pág. CUATRO

# RABAU, base japonesa de Nueva Bretaña, será pulverizado

ANOCHE SUFRIO EL MAS TREMENDO BOMBARDEO, HABIENDOSE ARROJADO 134 TONELADAS DE BOMBAS SOBRE SUS CUATRO CAMPOS DE AVIACION LA SITUACION ALIADA EN ROMA HA MEJORADO, REASUMIENDO LA OFENSIVA GRACIAS A LA LLEGADA DE REFUERZOS Y SUMINISTROS VITALES PARA LA ACCION - WESTERLING COLE, CONGRESISTA NORTEAMERICANO, A SU REGRESO DE UN VIAJE POR SUDAMERICA, DECLARA QUE NO ESTA DE ACUERDO CON LAS AFIRMACIONES DEL SENADOR BUTLER

Los aliados se mantienen firmemente contra todos los intentos alemanes de lanzarlos al mar en la cabecera de puente al sur de Roma, declara en un interesante relato el congresista de la United Press Chris R. Cunningham. - Grandes minas de bauxita y otras minas aluminicas serán explotadas en Haití por una fuerte compañía norteamericana. Ponen en práctica los aliados nueva y efectiva táctica para los bombardeos contra Alemania

**OFENSIVA AEREA CONTRA RABAU**  
Cuartel general aliado, Suores de del Pacifico, 14. UP.— Hay indicios de que el puerto fuerte de Nueva Bretaña Rabaul será sometido a golpes aéreos más fuertes que nunca. Un comunicado oficial revela que las fuerzas aéreas aliadas han establecido una base más cerca de Rabaul. Despegando de esta nueva base se han efectuado bombardeos liberadores han castigado duramente a Rabaul descargando ciento treinta toneladas de bombas, sobre sus campos de aviación.

**GRANDES MINAS ALUMINICAS EN HAITI SERAN EXPLOTADAS**

WASHINGTON, 14. UP.— Walter I. Rice presidente de la Rey nolds Mining Company anunció ayer que el gobierno de Haití ha otorgado a su compañía una concesión para explotar minas de bauxita y otras minas aluminicas. En reconocimiento a la cooperación del Presidente de la República, Elie Lescot, las minas de Haití se llamarán Lescotitas.

**CONGRESISTA NORTEAMERICANO REFUTA AL SENADOR BUTLER**

SAN JUAN PUERTO RICO, 14. UP.— El congresista estadounidense Westerling Cole, después de pasar dos semanas viajando por el Brasil y el norte de Sudamérica no está de acuerdo con el senador Butler, cuando criticó de los desembarcos estadounidenses en la América Latina. Cole, quien está regresando a los Estados Unidos, declaró que las bases militares establecidas en el Brasil y las Guayanas han desempeñado un papel importante en la marcha aliada hacia la victoria. Cole terminó diciendo que el valor de los desembarcos en Sudamérica no pueden medirse en términos de dólares sino en términos de los resultados que han producido y producirán.

**DESTRUIDA FAMOSA PINTURA DE LEONARDO DE VINCI**

LONDRES, 14. UP.— Boletín de procedencia enemiga. La agencia nazi Transocean dice que fue destruida la famosa pintura de Leonardo da Vinci "La Última Cena". Dicha agencia enemiga alega que la pintura fue destruida cuando fue golpeada la iglesia de Santa María delle Grazie en Milán el trece de agosto.

**LOGRAN ESCAPAR TRES FUNCIONARIOS ALEMANES**

ANGORA, 14. UP.— Se han producido tres nuevas desertiones de funcionarios nazis en Turquia a una semana de la de von Verchren, miembro de la embajada alemana. Se trata de Karl Kelchowsky y su esposa Stella y de Willy Hamburger, todos de nacionalidad austriaca. Los dos primeros se hallan a salvo en territorio británico. Hamburger pertenecía a la Gestapo, se unió a los británicos y tenía el propósito de dirigirse a Alemania en avión pero un funcionario superior le invitó a ir a la embajada alemana hasta que el aparato partiera. Después de lo cual Hamburger desapareció.

**DESTRUIDOS VARIOS AERODROMOS JAPONESES EN RABAU**

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL PACIFICO SUDOCCIDENTAL, 14. UP.— Varios aerodromos japoneses que protegen a la base de Rabaul han quedado al parecer neutralizados con las 134 toneladas de bombas arrojadas por la aviación aliada en su último ataque contra la poderosa base enemiga de Nueva Bretaña. Bombardeos de diversos tipos operando desde bases en las Islas Salomón con escolta de cazas efectuaron un ataque diurno concentrado contra los aerodromos de Wanapoe, Tobera y Yakanau derribando durante las

operaciones 8 aparatos japoneses. El ataque se efectuó a medio día del viernes y solo unos pocos cazas enemigos intentaron interceptar a las formaciones aliadas al contrario de lo que ocurrió durante la incursión del día anterior en que 140 aviones japoneses se hallaban en el aire sobre la zona de la base. Con el peso de bombas arrojadas en este ataque asciende a 560 la cantidad descargada sobre los aerodromos de Rabaul durante la semana por aviones aliados con sus tripulantes, al regreso de los ataques declararon que los aerodromos ya no estaban en condiciones de prestar servicios.

**BOMBARDEADO UN HOSPITAL ALIADO EN ANZIO**

NAPOLES, 14. UP.— Oficialmente se anuncia que otro hospital aliado en la zona y la cabecera de puente fue bombardeado el sábado durante un ataque nocturno a Anzio, cuando algunas víctimas. Es ésta la segunda vez en menos de una semana que la aviación alemana bombardea unidades de sanidad aliadas en la zona de la cabecera de puente, y además una estación médica fue atacada la semana última por el fuego de la artillería enemiga.

**NO HA SIDO TODAVIA BOMBARDEADO EL MONASTERIO EN EL MONTE CASSINO**

LONDRES, 14. UP.— Noticia de procedencia enemiga. La radio de Roma controlada por los alemanes dice que los aliados han comenzado a cañonear el histórico monasterio benedictino en el Monte Cassino. Pero la radio de Londres ha desmentido esta alegación. No obstante, existe la posibilidad de que los oficiales aliados no puedan menos de ordenar que sus fuerzas cañoneen el monasterio, a pesar de una petición del Papa de que no se destruya. Si se ordenara el cañoneo, sería resultado directo del hecho de que los alemanes han

convertido el monasterio en una fortaleza.

**FINLANDIA NEGOCIA LA PAZ CON RUSIA**

ESTOCOLMO, 14. UP.— Se informa en buena fuente que el gobierno finlandés ha enviado al ex ministro de relaciones exteriores Pasakivi en misión oficial a los Estados Unidos que aquí viajaba como en viado oficial.

**MAGNIFICA LA PARTICIPACION DE LOS GUERRILLEROS RUSOS**

MOSCÚ, 14. UP.— Los grandes éxitos obtenidos por las fuerzas soviéticas en los últimos días en el frente septentrional, donde conquistaron Luga y limpiaron de alemanes toda la costa oriental del lago Peipus se han debido en su mayor parte a la acción de los guerrilleros que con destacamentos muy numerosos cortaron todas las comunicaciones del enemigo aniquilando posiciones alemanas de retaguardia mediante ataques intensos y condujeron a la infantería del ejército regular hasta sus objetivos a través de bosques, ríos salidos de madre y pantanos. La actividad de los guerrilleros ha alcanzado su máxima intensidad abriendo grandes brechas en las líneas germanas por donde se abren las líneas de Govrov. Durante toda la batalla por la posesión de Luga diez de que los rusos tomaron Siverski los guerrilleros han atacado a retaguardia de los alemanes y librado violentos combates.

**15 AVIONES ALEMANES SOBRE LONDRES**

LONDRES, 14. UP.— Las últimas informaciones dan cuenta que anoche fueron derribados seis de los aviones que atacaron a Gran Bretaña, uno de ellos sobre su propia base. Solo unos 15 aviones lograron entrar en la región de Londres a pesar de la información de radio Berlín de que poderosas formaciones efectuaron un ataque concentrado.

**BOMBARDEADO UN AERODROMO EN HOLANDA**

LONDRES, 14. UP.— Oficialmente se anuncia que cazas bombarderos norteamericanos atacaron el aeródromo de Gilze Rijin en Holanda.

**DE LA PAMPA LA LECHUZA**

Se esconde entre las copas más frondosas, a esperar el momento en que anochece, es feliz en las sombras tiboras; apenas viene el día, se entristece. Ignora, de seguro, muchas cosas: los tiempos en que el prado reverdece, los vividos colores de las rosas, la hermosa variedad que el valle ofrece. Para ella es la penumbra una fortuna, una grata obsesión de cosas bellas; por eso, apasionada cual ninguna, añora dulcemente sus querellas allí bajo del palio de la luna y el séquito feliz de las estrellas.

## Nueva distribución de llantas hará la Sría. de Agricultura

### ACLARACION DEL EMPRESARIO Y COMERCIANTE DON MIGUEL A GONZALEZ CAMACHO

No es él el autor de un artículo políticos aparecido en el avance de LA TRIBUNA que circuló esta mañana

Esta mañana en el avance de LA TRIBUNA se publicó un artículo de carácter político firmado por el señor Miguel A. González C. Con este motivo nos llamó telefónicamente nuestro buen amigo y colaborador, don Miguel Ángel González Camacho, dueño del co-

ESTA GESTIONANDO OTRA CANTIDAD CON LAS COMPAÑIAS DE LA CARRETERA INTERAMERICANA

Es todavía grande el número de solicitudes que se tienen pendientes por parte de empresarios e industriales agrícolas

Se nos ha informado esta mañana que en fecha próxima la Secretaría de Agricultura hará una nueva distribución de llantas, de las que ha adquirido de una de las compañías que tenía a su cargo una parte de Carretera Interamericana en Costa Rica.

Es todavía muy grande el número de solicitudes que tiene pendientes por parte de agricultores y empresarios e industriales que

tienen gran urgencia de adquirir para no verse obligados a parar sus camiones. La Secretaría de Agricultura espera que en atención a la cuidadosa distribución que se hizo de la primera entrega de llantas, no habrá inconveniente en venderle otra partida de las que esa compañía tiene en desuso, haciéndose así gran servicio a muchos gentes.

# A LOS PATRONOS Y ASEGURADOS

## LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL AVISA:

Que de conformidad con el Artículo 5º del Reglamento de la Ley Nº 17 de 22 de Octubre de 1943, todos los patronos deben pagar mensualmente en las oficinas de la Caja sus cuotas y las de sus asegurados y presentar con ese objeto dentro de los ocho primeros días de cada mes las planillas respectivas. Que todos los patronos están obligados a exigir a sus trabajadores la presentación de las libretas de identificación expedidas por la Caja, y en caso de que éstos se negaren a obtenerlas o presentarlas, deberán reportar sus nombres a esta Institución. Asimismo ADVIERTE que, de conformidad con el artículo 48 de la citada Ley, la Caja procederá a DENUNCIAR ante los Tribunales de Trabajo, sin EXCEPCION ALGUNA, a todos aquellos patronos o asegurados que no cumplan con esas disposiciones, lo que les hará incurrir en las sanciones legales del caso.

Febrero, 3 de 1944.

# A LOS PRODUCTORES DE DULCE

SE LES AVISA: que ya estamos RECIBIENDOPANELA y que pueden comunicarse con el señor Almacenista de esta Fábrica para que les fije el día de entrega. El precio es de 30 céntimos el Kilo y el pago se hará como de costumbre ESTRICTAMENTE AL CONTADO Y EN DINERO EFECTIVO.

FABRICA NACIONAL DE LICORES

25 de Enero de 1944.

## LA JUNTA NACIONAL DE LA HABITACION avisa:

A todos los socios de la Cooperativa Casas Baratas La Familia de San José, que para tener derecho a participar en el próximo sorteo de veinte casas construidas en la Y Griega, deben estar al día en el pago de sus cuotas, para lo cual retirarán del Banco Nacional de Costa Rica las libretas que los acreditan como socios y pasando luego a la Secretaría de la Cooperativa para tomar nota de la numeración correspondiente.

ARTURO MORALES F., Secretario

**HUNDIDO UN SUBMARINO ALEMAN**

RECIFE, 14. UP.— Uno de los submarinos alemanes fue hundido en circunstancias que un avión efectuaba un vuelo de reconocimiento sobre la Isla Ascension. El submarino fue avistado por el copiloto, y el aparato, descendiendo a través de las nubes desde una altura de casi 1500 metros descargó sus bombas de profundidad. Poco después apareció en la superficie del agua una vasta mancha de petróleo indicando que el submarino había sido por lo menos averiado. El segundo submarino fue echado a pique durante una batalla de cinco horas y media contra varios aeroplanos que descargaron 33 bombas contra el sumergible.

**8 AVIONES PERDIERON LOS ALEMANES EN SU RAID A GRAN BRETANA**

LONDRES, 14. UP.— La radio de Berlín anunció que en los ataques anoche a Gran Bretaña murieron parte varios centenares de aviones alemanes de los que perdieron ocho.

**OTRO REVES PARA LOS ALEMANES**

HELSINKI, 14. UP.— Varias unidades pertenecientes a la fuerza del general Vlassof que colaboran con la Wehrmacht y está integrada por prisioneros de guerra rusos capturados por los alemanes se han pasado a las filas soviéticas, según informa el congresista en Tallinn del diario Uusi Suomi. Añade que a esa traición se debió la ruptura de las líneas alemanas en Narva por los rusos, y señala que también se pasaron a los germanos numerosos civiles rusos principalmente mujeres que las autoridades del Reich habían reclutado para hacerlos trabajar en retaguardia así como comunistas estonianos de los distritos fronterizos que ofrecieron inmediatamente sus servicios como guías a las tropas soviéticas.

**AGRAVIADA LA NEUTRALIDAD ESPAÑOLA, DICEN DE MADRID**

MADRID, 14. UP.— El semanario "El español" publica un editorial titulado "los fueros de la neutralidad" en el que dice: "la gravedad de las dificultades que han surgido en las relaciones entre España y los aliados, está más que en el perjuicio material que supone la falta de gasolina en la naturaleza de esta medida" por donde la neutralidad española es agraviada de manera ostensible. Agrega que en ocasiones de adversidad irremediable los pueblos pueden prescindir de artículos de primera necesidad y sortear alguna crisis ejercitando todas sus virtudes y menospreciar no ya la gasolina sino el pan y la sal en obsequio de los requerimientos de su honor.

**OFENSIVA ALIADA SIN PRECEDENTES EN EL NORTE DE FRANCIA**

LONDRES, 13. UP.— Las fortalezas volantes se unieron hoy a los liberadores y marauser para una ofensiva sin precedentes contra las fortificaciones de enemigo en el norte de Francia dando probablemente el golpe más fuerte que se da en las últimas semanas a este sector ya casi destruido. Esta fue la 14ª operación diurna de los bombarderos pesados americanos en los últimos 17 días. Aviones mustang y trueros escoltaron a los bombarderos pesados, mientras que los marausers fueron protegidos por

**OS AMERICANOS Y LOS CHINOS ATACAN A LOS JAPONESES EN GRANDE RAID AEREO**

CHUNGKING, 13. UP.— Los dragones del cielo del general Chennau volaron lejos y extensa mente el viernes y sábado atacando instalaciones japonesas en China y la Indochina y sobre embarques frente a la costa de China y en el golfo de Tonking. Las operaciones costaron a los

americanos cuatro aviones y a caron además una lucha con al guo sde los nuevos avas tipo Tujo cerca de Hong Kong en la cual fueron derribados por lo menos cinco aviones enemigos.

**OS CHINOS AVANZAN EN BIRMANIA**

"HUNKING, 13. UP.— El alto mando chino anunció que las fuerzas chinas expedicionarias en el norte de Birmania, capturaron Kadnjaga el 7 de febrero en un avance desde Taipa. Ga añadiendo que el enemigo huyó en la dirección de Laawn ga perseguido por los chinos.

**INTENSIFICADA LA ACCION RUSA EN ESTONIA**

LONDRES, 13. UP.— El comunicado alemán difundido por la emisora de Berlín reveló que los soviéticos intensificaron sus acciones al norte de Estonia. El alto mando y el golfo de Finlandia.

# Secretaría de Agricultura LLANTAS

Esta Secretaría informa que ha dejado distribuidas las cien treinta llantas usadas que ad ha dejado distribuidas las cienpany como primera entrega parquirió de la Ralph Mills Comcultores. Al mismo tiempo se a servicio exclusivo de los agriximamente será distribuida otravisa a los interesados que prôta de solicitudes ya aprobada. a cantidad de acuerdo con la lista. Aprovechamos la oportunidad para agradecer vivamente su cooperación y ayuda: a la Embajada de los Estados Unidos de Norte América, al Ingeniero señor Norman H. Wood, al señor Juan Matamoros, y a todas aquellas personas que han facilitado este servicio.

San José, Febrero 11 de 1944.

# Finlandia negocia la paz con Rusia

HA ENVIADO EL GOBIERNO FINES AL EX-MINISTRO DE RELACIONES RASAKIVI A SUECIA A ENTREVISTARSE CON LOS DELEGADOS SOVIETICOS. — DE UNA NUTRIDA FORMACION DE AVIONES ALEMANES QUE INCURSIONO SOBRE GRAN BRETAÑA, SOLO 15 APARATOS LOGRAN ENTRAR EN LA ZONA DE LONDRES. — LA ZONA COSTERA DE EAST ANGLIA, INGLATERRA FUE SOMETIDA ANOCHE A UNO DE LOS MAS INTENSOS ATAQUES AEREOS, ARROJANDO SOBRE ELLA LOS AVIONES ALEMANES BOMBAS DE GRAN POTENCIA EXPLOSIVA.

Entraron a España numerosas familias hebreas sefarditas que regresan de Grecia a suelo español a los cinco siglos de haber salido del país sus antepasados. — Asalto final contra Nava, puerto de acceso a Entonia por el norte, preparan los rusos que avanzan en un frente de 250 kilómetros. — Esta ofensiva está encaminada a expulsar a los alemanes de los estados bálticos, en donde ha sido copado el 8º ejército alemán

## PLENIPOTENCIARIOS A SUECIA ENVIA FINLANDIA

ESTOCOLMO, 14. UP.— Puen fidelidad a la paz, el gobierno finlandés ha enviado al ex primer ministro Passikivi a Estocolmo con el objeto de ponerse en contacto con los rusos y entablar negociaciones de paz. Passikivi va acompañado del ministro de aviación del interior Schrömdh, según se informa. Se tiene entendido que el gobierno finés puso en conocimiento de los Estados Unidos la calidad en que viajaba Passikivi antes de la partida de éste, en tanto que los sucesos informan que aviones rusos volaron sobre Finlandia anoche causando dos alarmas aéreas en Helsinki. Pero se participa que no cayeron bombas sobre la ciudad.

## BOMBARDEO A LONDRES ANOCHE

LONDRES, 14 UP.— La radio emisora de Berlín anunció que poderosas formaciones de bombarderos alemanes efectuaron anoche un nuevo ataque concentrado contra Londres. Agrega la información que gran número de bombas incendiarias y explosivas entre ellas algunas de muy grueso calibre fueron arrojadas sobre la zona del objetivo. Y que cuando los últimos aviones descendieron el regreso había en capital británica grandes incendios.

## BATALLA DE ITALIA TENRA ENORME IMPORTANCIA EN EL FUTURO DE LA GUERRA

ARGEL, 14 UP. (Por Chris Cunningham). — Los aliados se mantienen firmemente contra todos los intentos alemanes de lanzar aviones al mar en la cabecera de puente del sur de Roma. Es tan

difícil como la posiblemente será más difícil ya que los alemanes están concentrando fuerzas para lanzar nuevos ataques. Opinión del corresponsal es que los aliados ni serán expulsados de la cabecera de puente, ni harán tampoco grandes ofensivas contra las líneas germanas, sino que se limitarán con lograr el enlace de los elementos de la 6ª división con los del grueso del 5º ejército, cuyas unidades se espera que por fin logren pasar de Cassino. Los aliados desembarcaron en una estrecha vía de terreno al norte y al sur de Anzio hace tres semanas. No encontraron oposición alguna de parte del enemigo y los norteamericanos y británicos avanzaron rápidamente tierra dentro hasta llegar a la vía Apia, hasta de que las unidades móviles del mariscal Kessling, entre éstas las tropas belicónas "Hermann Goering" giraron desde sus posiciones y establecieron un frente contra esos efectivos. Hasta el 25 de enero, tres días después de los primeros desembarcos, los alemanes no pudieron organizarse en grupos como para presentar batalla a las unidades que se hallaban en la cabecera de puente y solo libró un fuerte encuentro el 27 cuando los efectivos de las unidades Hermann Goering enfrentaron a los norteamericanos. Desde entonces los alemanes han estado constantemente recibiendo refuerzos y atacando sin lograr mayores éxitos y desde el viernes la intensidad de estas acometidas ha disminuido apreciablemente. Durante idéntico período los británicos y norteamericanos han consolidado y fortificado sus posiciones y continuamente han recibido por mar abastecimientos y refuerzos, en tan gran proporción como las condiciones del tiempo lo han permitido.

## PARTIDO DE REGRESO A SU PATRIA EL VICE PRESIDENTE DE PERU

MIAMI, 14 UP.— A las 9.15, partido de regreso para su patria Largo Herrera vice presidente del Perú.

## SIGUEN LAS DETENCIONES EN BOLIVIA

LA PAZ, 14 UP.— El ex canciller doctor Eduardo Diez de Medina se asió en la embajada de Chile ayer por la tarde y el embajador Cohen después de conferirle derecho de asilo informó del asunto al ministerio de relaciones exteriores de conformidad con las prescripciones del derecho internacional. Créese que Medina se dirigirá a Africa por la primera combinación aérea. No se ha dado a conocer los motivos que impulsaron al ex canciller a solicitar asilo. La policía ha deten-

do a Carlos y a Fernando Díaz de Medina sin dar informaciones referentes a las causas que determinaron esa medida.

## FAMILIAS HEBREAS DE GRECIA A ESPAÑA

PORT ROU, 14 UP.— Ha entrado en España cruzando la frontera con Francia un tren especial lleno de familias hebreas sefarditas que regresan de Grecia a suelo español a los cinco siglos de haber salido del país sus antepasados. Vivieron los hebreos en España durante la dominación árabe y después bajo el reinado de las Casas de Castilla y León hasta varios siglos después en que abandonaron los últimos judíos España y se establecieron en las costas del Mediterráneo europeo y africanas usando nombres y apellidos españoles y conservando el idioma castellano aunque es el que se hablaba en España hasta hace 300 años. Muchas de estas familias conservan en su poder tradiciones de generación en generación las de las casas que ocupaban sus antepasados en Toledo, Valencia, Granada, Sevilla, etc. que es de suponer deben haber desaparecido por obra del tiempo de la modernización de esas ciudades.

## FREMEMDO BOMBARDEO SUR DE EAST ANGLIA

LONDRES, 14 UP.— La zona costera de East Anglia fue sometida anoche a uno de los ataques más intensos que haya sufrido en toda la guerra, arrojando sobre ella los aparatos alemanes bombas de gran potencia explosiva y cientos de proyectiles incendiarios. Fue especialmente afectada una ciudad donde las llamas provocadas por las bombas causaron enormes destrozos en el barrio comercial. Cayeron bombas en un cinematógrafo dos hoteles y muchos establecimientos comerciales.

## DEFINITIVAMENTE LOS ALEMANES HAN PERDIDO LA INICIATIVA AL SUR DE ROMA

NAPOLIS, 14 UP.— Una gran batalla se libra en Apulia (Italia) en cuyo sector las fuerzas británicas apoyadas por centenares de aviones han lanzado varios ataques y efectuado avances a través del ferrocarril que se extiende al oeste de la ciudad. Los británicos, que la última noche prosiguen su lucha y las tropas estadounidenses han progresado 200 metros entre las alambas de la fortaleza. Hoy muchos indicios de que los alemanes han perdido la iniciativa definitivamente al sur de Roma, pues los aliados no se ven perjudicados ya por el mal tiempo, que impidió durante varios días las operaciones de las fuerzas aéreas y fuera de su progresión en la zona de Apulia, se han mantenido firmemente en sus posiciones en toda la cabeza de puente. La aviación anglo norteamericana vuelve a dominar los cielos en la región y asesta implacable golpes durante todo el día sin encontrar casi oposición, a las concentraciones de tropas, emplazamientos de artillería y columnas de transportes en movimiento del enemigo, que sufre fuertes bajas a causa de la acción de los proyectiles de cañones y las tropas aliadas. Ese dominio del aire ha permitido a los ingleses hacer retroceder a los alemanes en el sector de Apulia, aunque el enemigo mantiene aun en su poder la fábrica de camión en el este de la ciudad, excelente posición estratégica que reconquistó durante su gran ofensiva de días pasados. No obstante la extraordinaria violencia de los ataques emprendidos por el enemigo en los últimos diez días, desde el 3 de febrero, las posiciones aliadas no han cambiado mayormente, con la excepción de algunos puntos sin importancia perdidos en la zona de Apulia. La acción ofensiva por otra parte ha costado a los germanos gran cantidad de bajas especialmente considerables en el caso de la división 715ª, traída de Francia meridional; desde el día del desembarco, los aliados han hecho 2000 prisioneros. En el frente principal del 6º ejército aumenta momento a momento la presión de las tropas norteamericanas sobre las unidades alemanas que se mantienen en el interior de Cassino donde a las 16 horas avanzados dieciocho metros en las últimas 24 horas de lucha que combatió de casa en casa en el extremo occidental de la ciudad. Al norte de Cassino los estadounidenses atacan las posiciones alemanas en el sector del mismo nombre. Hoy se está el famoso Monasterio Benedictino y se indica que la artillería

## RECIFE, Febrero 14 UP.— El cuartel general del almirante Ingran anunció que dos submarinos fueron hundidos recientemente por la aviación naval norteamericana sin pérdidas para ella.

## DESTRUIDOS CUATRO APARATOS ENEMIGOS QUE ATACARON A INGLATERRA

LONDRES, 14 UP.— Los ministerios de aviación y seguridad interior anunciaron que en las primeras horas de anoche hubo actividad de la aviación enemiga sobre partes de Anglia Oriental y del sur y sur este de Inglaterra inclusive la zona de Londres. Agregase que cayeron bombas en numerosos parajes causando un reducido número de víctimas entre ellas algunos muertos y cascos daños materiales. Cuatro de los aparatos atacantes fueron destruidos.

## RAPIDO AVANCE SOVIETICO

MOSCU, 14 UP.— La triple ofensiva en el frente norte ha puesto a los soviéticos a solo 66 kilómetros de la gran ciudad de Pskov, empalmes de 6 ferrocarriles y puerta de entrada a Letonia y a Estonia meridional al tiempo que en el sur en la Ucrania central se vislumbra ya el fin de la batalla de aniquilamiento contra los restos de las diez divisiones alemanas copadas en la zona de Korsun. La caballería soviética continúa avanzando hacia el norte y a las demás tropas nacionales en la lucha contra esas formaciones enemigas la zona bajo cuyo dominio ha sido reducida considerablemente y mide 19 kilómetros de norte a sur ya 13 de este a oeste como consecuencia de los violentos ataques efectuados por los soviets desde hace 12 días. Los rusos dan muerte a nueve alemanes de cada diez al avanzar concéntricamente hacia el bolsón rechazando con facilidad los desesperados contra ataques que avanzan el enemigo desde el interior del mismo a fin de lograr la salvación de las decenas de miles de hombres que aun se encuentran cercados en la zona. En el frente septentrional las 3 columnas principales del general Gorov que operan en los sectores de Luca de Narva y del lago Peipus han establecido un amplio semicírculo en torno a Pskov a 160 kilómetros al SO de Leningrado y se han situado a 60 kilómetros de esa ciudad por el noreste y a 80 por el norte. Las tropas del noreste se apoderaron de Ostivisi a pocos kilómetros de un estrecho canal que a los lagos Peipus y Pskov se disponen ahora a cruzar el mismo para tomar Tartu con lo que cortarían la línea férrea troncal entre Tallin y Riga. La columna NE avanzando a lo largo del ferrocarril Leningrado - Pskov conquistó Luiga sobre la línea y Dolzhitsky de 241000 habitantes cayó en poder de los rusos después de violenta batalla callejera durante la cual aquellos desalojaron a los alemanes de los edificios de piedra convertidos en fortines. El ejército de Góvorov marcha ahora hacia Pskov cuya población asciende a 60.000 personas. Esta situada a 15 kilómetros de la frontera meridional esotonia y su caída probablemente sellará la suerte de Staraya rusa, la principal fortaleza germana en el norte que se encuentra a 155 kilómetros al este. La ofensiva de Góvorov se desarrolla en un frente de 110 kilómetros entre el lago Peipus y Luiga y en los primeros cinco días de las mismas los rusos han reconquistado unos 5.000 kilómetros cuadrados de territorio. Con las fuerzas regulares del ejército han colaborado eficazmente numerosas unidades de guerrilleros en una serie de rápidas maniobras de flanco sobre terreno húmedo y pantanoso que ha causado enormes bajas al enemigo. Una sola unidad soviética dio muerte a 2.000 alemanes en un sector.

## NUOVA TACTICA DE BOMBARDOS ALIADOS A ALEMANIA

LONDRES, 14 UP.— (Por Walter Cronkite). — El doble golpe asestado a Alemania por la octava fuerza aérea esta semana, señala la culminación de los proyectos dotados hace un año por el teniente general Ira C. Baker y su estado mayor de estratagemas, proyectos consistentes en "no dar alivio a Alemania" en el comandante Anderson de las fuerzas de bombardeo había explicado sus efectivos en dos de las tres combinaciones básicas. Emplea una formación integrada de bombarderos contra un solo objetivo. Empleo fuerzas para atacar mas de un objetivo en operaciones en masa realizadas en un solo día. Durante la última semana en operaciones realizadas contra Brunswick el jueves y contra Frankfurt el viernes acaba de emplear la tercera combinación básica: el doble golpe. El jueves envió un tercio de sus fuerzas de bombardeo a atacar Brunswick y el viernes empleó otro tercio en la transport mientras el mis-

## RETIRAN LOS ALEMANES LOS OFICIALES DE LA GRAN TAPAL DE PSKOV, MINSK Y TALLINS

MOSCU, 14 UP.— El conde de escritor y periodista Ilya Eberburg, anuncia que los alemanes están evacuando de Pskov, Minsk y Tallins a los oficiales de la Gestapo y a los empleados de la administración civil a causa del rápido avance ruso en todo el frente norte. Agrega que Goebbels ha ordenado a los 150 periodistas alemanes que están diarios en nuevo Ucrania y miso blanco, que se retiren a Alemania de las zonas ocupadas lo cual prueba que existen gran nerviosismo en esas zonas al cobrar mayor ímpetu la ofensiva soviética.

# MI DEFENSA

Soy un hombre bueno. Llegué a tener dinero y lo perdí en servir al necesitado. Soy un hombre de paz. No tengo nada. Soy el mismo que le ha emocionado a usted a través de los dramas radiales: HIJOS DE NADIE; NUESTRA MADRE. LA SOMBRA DE UNA DUDA; LEDA, EL RECUERDO DE UNA MADRE; GRISELDA, LA LEYENDA DEL BESO. Y otras más. Hoy, la desgracia ha tocado a mis puertas. Escribo estas líneas sintiendo que mi nombre de escritor agoniza hoy en una noche que vino al despuntar mismo de la aurora de mi juventud. No soy nazi. No soy enemigo de la causa aliada. HE ESCRITO MAS DE MIL SEISCIENTOS EPISODIOS PARA LA RADIO EN DEFENSA DE LA LIBERTAD. Y entre ellos, está el drama que arrancó lágrimas aún a los mismos artistas que intervinieron en la transmisión, EL ATAQUE AL SAN PABLO, PEARL HARBOR, HISTORIA DE UNA TRACION. SANGRE LIBERTADORA. RUMBO A TOBRUK. MIRIAM, EL ROCIO DE LOS CIELOS. Todos ellos contra la odiosa tiranía totalitaria. He caído en desgracia por una pretendida ayuda a un enlistado. En tiempos normales no me hubiera sucedido esto. Hubiera seguido mi carrera literaria con el favor inmenso del público, en marcha ascendente hasta la consagración. Si, Soy una víctima de la guerra. Víctima de una despiadada paradoja. Precisamente ahora, que arañando por conseguir unos ahorritos me disponía a dirigirme a México a estudiar técnica cinematográfica. ¡La ilusión de toda mi vida! Son veinte años, deshechos. Han destrozado mi futuro en un injusto presente. Yo dejo constancia de esto ante mi pueblo que quiero y me quiere. No pido más. Estoy atolondrado. Si hay alguien que qui era salvarme que lo haga. Soy joven. El 18 de este mes, cumpliré 28 años. No podré vivir más. No tengo dinero. No tengo trabajo. Me he quedado solo. En 24 horas he perdido a mis amigos. En 24 horas he perdido a mis compañeros. En 24 horas he aprendido mucho acerca de la cobardía ajena. Me han vuelto la espalda. Me he quedado solo. Con mi madre, con mi joven y adorable esposa, y con mi nene de seis meses de edad. No creo en nadie. He perdido la fé en los hombres. He perdido la fe en la Humanidad. Hasta cuándo, la perderé en Dios? Solo. Abandonado. ¡Olvidado, en esta horrible soledad que invita a morir!

RAMON OBON

# AVISO

## Secretaría de Hacienda y Comercio

### Sección de Compras

Se hace saber a quienes interese:

Que de acuerdo con el decreto ejecutivo N° 66 del 28 de Setiembre de 1943, no se tramitará ninguna cuenta por mercaderías, enseres o materiales suministrados al Gobierno, cuya orden de Compra no haya sido hecha por medio de esta Dependencia con sujeción a las disposiciones establecidas en el Reglamento General de Compras para el Gobierno dictado por decreto N° 83 de 1º de Diciembre de 1943, que se publicó en la Gaceta N° 270 del siguiente día.

CARLOS QUIROS A.

Jefe Sección Compras de la  
Secretaría de Hacienda y Comercio

# Pospuso su visita a C. Rica el médico norteamericano Mr. Burns

En vista de la situación política porque atraviesa el país, cablegrafió anunciando que vendrá dentro de algunas semanas

Han sido hechos todos los preparativos para recibir al famoso especialista en urología

Habíamos informado que el sábado pasado llegaría al país el médico norteamericano doctor George Burns, célebre especialista en urología cuya visita viene siendo anunciada desde hace ya bastante tiempo, por el interés que ha despertado entre nuestros hombres de ciencia.

Según los informes que se dan a conocer, el doctor Burns decidió aplazar su viaje a nuestro país en vista de la situación po-

67.219

ción, la expectación subió de punto. Se anunció que media hora después, se comenzarían a dar los primeros datos oficiales que se recibirían. Efectivamente, antes de las siete llegó el primer dato. Correspondió a Lepanto, provincia de Puntarenas y favoreció al picadismo.

## EN LA NOCHE: UNA MANIFESTACION PICADISTA

A las 9 de la noche, en virtud de que los datos numéricos daban el triunfo al Lic. Picado, sus partidarios iniciaron un desfile por las calles de la capital, llevando al frente banderas de Republicano Nacional y de Vanguardia Popular, cuyos himnos iban cantando los manifestantes, hombres y mujeres. La noche transcurrió en calma.

## LA INICIATIVA EN LA CABEZA DE PLAYA DE ROMA EN MANOS DE LOS ALIADOS

CUARTEL GENERAL aliado en Agellia, 13. UP. — Las tropas aliadas en la cabeza de puente de invasión al sur de Roma, han reconquistado la iniciativa en parte por lo menos y están lanzando ahora golpes de ofensiva en la furiosa lucha. Reforzados con nuevas tropas los aliados martillaron a alemanes cerca de Carroceto enseguida rechazaron contrataque de tanques según anunció el cuartel general y la situación general en toda la cabeza de puente está ahora regularmente satisfactoria. Este renovado control de la iniciativa por los aliados coincide con las expresiones confiadas de los comandantes y de Alexander de que la batalla de Roma será ganada y una orden del día del general Clark de que la oportunidad estaba a mano de dar a los nazistas una gran derrota. A ver la fuerza aérea de los aliados lanzó nuevos ataques pesados justamente atrás de la línea alemana sitiadora de la cabeza de playa. Bombardeos pesados fueron designados nuevamente para la mayor parte del apoyo a las fuerzas terrestres, en el cual las fortalezas bombardearon las concentra-

Raventos, mañana: Estreno: Jimmy Lydon en: **HENRY ALDRICH PERIODISTA**  
Raventos, próximo jueves: Estreno: Gloria Maria en: **EL RAPIDO DE LAS 9.15**  
Raventos, próximo viernes: Un coloso de Warner Bros: **CASABLANCA** con Ingrid Bergman, Humphrey Bogart y Paul Henreid  
Raventos, próximo sábado: Estreno: Preston Foster y Lyne Bari en: **AGENTE SECRETO DEL JAPON**  
Capitolo, próximo jueves: Estreno: George Montgomery en: **EL ULTIMO HOMBRE**

**RAVENTOS**  
Hoy a las 3, 7 y 8.45 0.85  
Gloria Warren en:  
**SIEMPRE EN MI CORAZON**  
**CAPITOLIO**  
A las 7 y 9 0.90  
Jorge Negrete en:

**PERJURA**  
**ADELA**  
A las 7 y 9 0.50  
Mara Félix en:  
**DOÑA BARBARA**  
**AMERICA**  
A las 7 y 9 0.50  
Emilio Tuero en:  
**EL BAISSANO JALLIL**  
**CASTRO**  
A las 7.30 0.35  
Robert Donat en: **EL JOVEN MR. PITT**  
Pronto: El Globo de Cantolla con Mapy Cortés y José Cibrián

**AGENTES DE LA GESTAPO EN TURQUIA SE PASAN A LOS ALIADOS**  
ESTAMBUL, 13. UP. — Se supo que dos agentes más de inteligencia de los nazistas que operaban en Estambul se han pasado al lado de los aliados, según el jefe de los contraespionaje alemán aquí y el capitán Wilhelm Hamburger, agente de la Gestapo, ambos son austríacos. La semana pasada también se entregó a los británicos un escribiente de la oficina del agregado militar alemán identificado por un vocero aliado como Erich Vermeiren.

**EXPRESA TIME QUE SU OPINION ES LA NO DESTRUCCION DE LOS MONUMENTOS DE ROMA**  
LONDRES, 14 UP. — El diario "Yorkshire Post" publica un artículo que lleva por título: La vida de nuestros hombres. Debe estar en primer término en el cual sostiene que los comandantes aliados en Italia deben rechazar el pedido del Vaticano de que no sea atacado el Monasterio de Monte Cassino. Dice el citado periódico que el asalto directo costaría muchas vidas pues el Monasterio no solo está fortificado sino que se halla rodeado de Casamatas y nidos de ametralladoras y opina que tal sacrificio no se justifica. Mientras tanto el diario "Times" ha publicado esta semana numerosas cartas de lectores en las que estos expresan su opinión acerca de lo que se debe o no evitar la destrucción de los monumentos de la Roma antigua aun a costa de la pérdida de vidas, tema que ha dado lugar a acaloradas controversias.

**LOS SALIADOS BOMBARDEAN MONTE CASSINO**  
NUEVA YOR, 13. UP. — La radio de Roma dijo que al artillería aliada comenzó una formidabile bombardeo del antiguo monasterio de Monte Cassino.

# AUTORIZADA LA IMPORTACION de 125 NOVILLOS

Se dió el permiso necesario para que pieran entrar de Nicaragua

Cinco mil colones fueron enterados en la administración principal de rentas para el pago de los impuestos correspondientes

Se nos comunicó esta mañana que había sido autorizada la importación de 125 novillos de Nicaragua, siendo esta la primera partida que se importa en el curso del presente mes.

Se dió el permiso necesario para que este ganado pueda entrar a territorio nacional, dándose instrucciones a las autoridades fisca-

les de la frontera en La Cruz, para el correspondiente inspección de este ganado.

En la administración principal de rentas fueron depositados cinco mil colones, para el pago de los correspondientes impuestos, que son a razón de cuarenta colones por cabeza.

## Avalancha



Manning en el Phoenix Republic

**A 60 KILOMETROS DE LATVIA Y ESTONIA LOS RUSOS MOSCU, 14 UP.** — Los veteranos rusos de la lucha por Leningrado han llegado a un punto que dista solo sesenta kilómetros de Pskov que da acceso a Latvia y Estonia. En su ofensiva triple las tropas soviéticas han reconquistado ochocientos poblaciones y aldeas en el sector.

## MEJORA NOTABLEMENTE LA SITUACION DE LOS ALIADOS AL SUR DE ROMA

ARGEL, 13. UP. — Ha mejorado sensiblemente la situación de las fuerzas aliadas en la cabeza de puente establecido al sur de Roma. En general la marcha de las operaciones es satisfactoria en el sector Anzio. Netuno, ya que no hubo otros combates de importancia que uno desarrrollado al este de Carroceto, donde los aliados lanzaron ataques con tratasques.

## HITLER ECHA MANO A SUS ULTIMAS CLASES Y SE MOVILIZA EL MISMO

ESTOCOLMO, 13. UP. — Se informa que Hitler ha convocado a las clases de 1894 a 1894, que deberán presentarse a la policía antes del miércoles. Entre esas clases se haya comprendida la del propio fuhrer

## EN CASSINO AVANZA EL QUINTO EJERCITO DEL GENERAL CLAR

ARGEL, 13. UP. — En el interior y en los alrededores de Cassino unidades del quinto ejército concretaron firmes progresos después de vencer la tenaz resistencia opuesta por el adversario. Quinientas salidas efectuó la aviación aliada en las últimas

## VATUTIN Y GOROGOV SI GUEN SU AVANCE EN EL FRENTE ORIENTAL

MOSCU, 13 UP. — Poderosas columnas rusas al mando del general Govorov, continúan despojando de enemigos las rutas de acceso a Estonia. Unidades de mayor resultado en los suburbios de Luga, zona en la que ocuparon más de 40 localidades. Incluso el empalme ferroviario de Bateskaya. 1000 kilómetros más al sur, los ejércitos de Vatutin y Okne ascetaron los últimos golpes a las divisiones alemanas cercadas en el bolsión de Cherkassk.

## CARROCCETO, CAMINO DE ROMA, TEATRO DE UNA ENCONADA LUCHA

ARGEL, 13. UP. — La situación aliada en la cabeza de puente de Anzio. Nettuno es en general satisfactoria según rezan los comunicados oficiales que durante el día se hayan registrado más combates de importancia que los desarrollados en el sector británico al este de Carroceto donde las tropas aliadas lanzaron energicos ataques y los nazis contraatacaron utilizando tanques y lanzallamas. En el frente de Cassino el comando del quinto ejército podría verse obligado a bombardear el famoso monasterio de los benedictinos

## El Gran Consejo Electoral

está instalado en la Escuela "Vitalia Madrigal" de esta Ciudad situada en la Avenida 4ª, entre Calles 3a. y 5a. La Oficina permanecerá abierta todos los días, de las siete a las once de la mañana, de la una a las cinco de la tarde, y de las siete a las diez de la noche, con el objeto de recibir la documentación que entregarán las Juntas Electorales Provinciales de todo el país.

**SANTOS LEON HERRERA**  
Presidente del Gran Consejo Electoral

# YA ESTA DE NUEVO AQUI, EL FIEL AMIGO DE LAS LAVANDERAS, EL FAMOSO JABON "LA VENCEDORA"

que ahora se llama

# YELOS:

Más espumoso, más rendidor, más barato:

# A C 0.80 Libra

SE VENDE AL DETALLE EN LA

# FERRETERIA SOLEY

EDIFICIO CARTAGO, PASO DE LA VACA

NOTA: El "Yelos" está elaborado científicamente por el procedimiento del cocido, NO CRUDO, para que conserve todas sus propiedades.

PRONTO PODREMOS ATENDER TODOS LOS PEDIDOS.

responsables por cualquier crimen cometido siguiendo órdenes fascistas. Este anuncio prevenia que tanto los que daban órdenes como los que las cumplían, se fusilar a los rehenes serían juzgados por cortes competentes. La policía romana recibe insidencias los alemanes de efectuar acciones contrarias a la civilización internacional fue urguida por la mencionada radiodifusión a que abandonara su puesto y escapara a la memoria como la mejor forma de ayudar a Italia.

## 33 AVIONES NIPONES DESTRUIDOS EN RABAU

CUARTEL GENERAL ALIADO EN NUEVA GUINEA 13. UP. La fuerza aérea aliada intensificaron el jueves y viernes su ofensiva contra las bases japonesas en el archipiélago de las Bisayas destruyendo 33 aparatos enemigos y arrojando 174 toneladas de bombas sobre Rabaul en Nueva Bretaña y 167 toneladas sobre aviación en Nueva Irlanda. Según manifestó un vocero naval fueron 130 los aviones aliados que atacaron el jueves Rabaul manteniendo así inutilizado el importante aeródromo de Vunakanau próximo a dicha base. Unos 140 cazas japoneses trataron de oponerse al ataque lo que parece indicar que los japoneses han enviado refuerzos aéreos para defender Rabaul. 33 de los aparatos nipones fueron destruidos con total seguridad en el aire y en tierra y probablemente fueron destruidos otros 15 más.

## JEVERAS REPRESALIAS CONTRA LOS MUSSOLINISTAS ANUNCIAN LOS ALIADOS

NAPOLIS, 13. UP. — Autoridad aliadas radiofundieron una advertencia a las nuevas unidades republicanas nacionalistas de Musolini y a las otras fuerzas italianas de policía en la Italia ocupada por los alemanes que serían personalmente

## ERKO DICE QUE FINLANDIA BUSCA HACER LA PAZ POR TODOS LOS MEDIOS

NUEVA YORK 13. UP. — En una entrevista al corresponsal de la Columbia Broadcasting System el exministro de relaciones exteriores finlandés Erko quien se encuentra en Estocolmo dijo que Finlandia estudia seriamente ahora todas las maneras posibles de encontrar camino a la paz. Es inútil que neguemos que Finlandia está en situación crítica. Cinco años de guerra llevaron sufrimientos y pesares a mi país. Todos los finlandeses quieren la paz. Una pequeña nación de cuatro millones de habitantes no puede hacer indefinidamente la guerra a un vecino cincuenta veces más poderoso.

## ROMA ADMITE QUE LAS BATAJAS SON MUY DURAS EN LA CABEZA DE FUENTE

LONDRES, 13. UP. — La radio de Roma declaró que se están librando batallas de gran violencia en las últimas horas en la cabeza de playa de invasión al sur de Roma, y declaró también que los alemanes están sosteniendo sus posiciones indicando con ello que los aliados han reconquistado la iniciativa.

## RABAU ATACADO DE NUEVO POR LOS AMERICANOS

CUARTEL GENERAL en el Sudocoste del Pacifico, 13. UP. — Pilotos aliados que continuaban sus ataques sobre los bastio-

### El Jefe de la Invasión

El General Dwight D. Eisenhower, del Ejército de los Estados Unidos, quien fué nombrado Jefe Supremo de las fuerzas de invasión de las Naciones Unidas, aparece aquí en su despacho de Londres ante un mapa de la Europa que gime bajo Alemania, planeando la campaña de invasión.

PROXIMO DOMINGO, PALACE, VALLEDADES e IDEAL 3) mas grande espectáculo q' han visto ojos humanos! SPENCER TRACY y KATHA RINE HEPBURN en el estupendo drama de amor "DOLIOS DE BARRIO". Una película densa, terrible, honda, humana!

Próximo Jueves, PALACE 1) drama mas sensacional se ha llevado al cine español! "DULCE MADRE" Sobre el cuento de "DE LOS APENINOS ANDES"

Hoy, Lunes, 14 Feb. **PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45  
ACQUANETTA en el exito "LA MUJER FIERA"

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45  
ANDRE SOLER y BLANCA CASTEJON en: "LO QUE SOLO EL HOMBRE PUEDE SUFRIR"

**MODERN**  
A las 3, 7 y 8.45  
Siguen los llenos! "NOCHES DE RONDA"

**IDEAL**  
A las 7 y 8.45  
"OTRO FRUTO DE AMOR" Por Penny Singleton

**LIBANO**  
A las 7 y 8.45  
"EL PARAISO INFERNAL" Exito exótico de aventura  
**KEITH**  
A las 7.30  
"SUERTE FERRA" Por Penny Singleton  
Pronto: "UN BESO EN NIEBLA". Por Cary Grant Laraine Day. La garantía como algo sensacional! Llor del año!